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廿載風雨不改 池彩笑聲滿載
化民意為信念謀社區福祉 破反對派阻撓完善無障設施

&
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本報上月獨家揭發，黃大仙彩虹邨服
務聯會大搞「益街坊平價餐」，疑為包
括該會幹事、同為池彩選區候選人的民
主黨胡志健拉票，涉嫌賄選。連任多屆
區議員的何賢輝批評，有人公然以金錢
影響選情是挑戰香港廉潔核心價值。面
對有人賄選，他坦言今屆區選是歷次選
舉中最為艱難的一次，但仍會以實績對
應賄選，期望社會正義之士同向腐敗說
不。

批宴會送禮「買」票毀廉潔
何賢輝在訪問中說，彩虹邨有兩座公

屋是他的票倉，然而，今屆區選有人透
過「飲飲食食，食完又有免費禮物，對
我選情的確造成衝擊。」他說，雖然他
在區內的工作一步一腳印，但仍擔心或
多或少會影響長者的投票意向，「『雞
髀打人牙骹軟』，老人家享用後可能會
為報恩而投票給對方，而且，對手在飲
食期間不斷宣傳，對其他循規蹈矩的候

選人也不利。」
他強調，每個候選人都希望公平，但

這種公然賄選的做法，完全破壞了廉潔
選舉制度，「香港一直不容許賄選，有
人無視法例就是挑戰香港核心價值，破
壞香港以廉潔社會自稱的形象。」

目前，何賢輝只能積極以實績對應賄
選，並期望社會上正義之士共同向腐敗
說不，而廉署和有關部門也應盡快追
究，維持選舉公平公正。

本報早前獨家揭發，黃大仙彩虹邨服
務聯會在選舉提名期前夕和選舉期間，
舉辦12場「100元自助餐一天遊活動」，
又上門向 7,000 多戶居民派米，及筵開
160席舉辦免費「敬老宴」，席間派發印
有胡志健等候選人照片和姓名的禮物
包，更大搞「星級酒店下午
茶自助餐聚會」，疑高調為
胡志健等拉票，涉嫌賄選。

■香港文匯報記者
鄭治祖

以實績應對賄選
向「飲食谷票」說不

1994年當選黃大仙區議員至今，何賢輝議會工作逾20年，扎根池彩從
未間斷，是資深民選區議員，深知社區工作
苦樂。他在訪問中總結他的議政經驗時指
出，「推動社區項目，從醞釀到實現，最先
是要諮詢好居民想法，如果想法可行，認為
是對的，便不要害怕，一定積極爭取。議員
必先聽民意，後分析，並善於做市民橋樑，
促進官民溝通，這個角色很重要。然後再加
上做事要有耐性，不能抱一蹴而就的心態做
社區工作。」

耐心溝通官民 防反對派搞事
何賢輝以自己最近的民生工作為例：為打
造無障礙通道，爭取8年的彩虹站C出口增設
兩部升降機接駁區內行人隧道早已成功落
實，長者和輪椅人士將可直通地鐵站和牛池
灣街市，不用再走樓梯和「長命斜」。
然而，工程至今3年仍「只聞樓梯響」，
當局聲稱探土劃則和部門之間溝通需時，令

他很失望，「係咪可以咁樣拖呢？這絕非藉
口，特別係長者多的地區，更希望早日完
工，令長者早日享用。」他指，必定繼續跟
進監督，據理力爭，加快興建進度，做好議
員工作。
不過，何賢輝認為，謀福祉的最大問題，

還是在於一些反對派政黨和組織經常製造事
端，「他們竟稱設升降機會影響景觀、風
水、私隱，完全無理，幸而居民絕大部分贊
成設立，在強大民意面前，這些敵對組織才
罷手。但這麼一反對，又令工程滯後一
年。」他說，「我們應以民生福祉為依歸，
不能因政見不同就逆社區福祉而行，這最終
只會違背民生甚至民意，不得人心。」

豪雨危機現急智 爭建通道顯遠見
突發事件往往考驗一個議員的應變能力

和智慧。何賢輝記得，十多年前彩虹平定
道一場豪雨引發山泥傾瀉，堵住了居民出
入要道。他當日上午收到屋苑法團主席求

助，即時冒雨趕赴現場，聯繫警方消防，
又參與跨部門工作小組，共同處理危機。
事後又聯絡當年的土木工程處加固斜坡，
確保事件不重演。
區議員同時要有前瞻眼光。何賢輝說，觀
塘支線將以鑽石山站為交匯處，他和多位議
員和社區人士聯同工程師現場視察，發現該
處屆時交通將超負荷，遂及早建議在牛池灣
上斧山道一帶興建通道，接通社區網絡，讓
居民可直接走到港鐵站，避免再以巴士、小
巴「駁腳」增加負荷，「現在要看港鐵公司
有否決心對症下藥。」
多年議員體會，何賢輝說，當區議員在爭
取時遇到阻力會不開心，但最終幫到居民，
「滿足感不是金錢可以衡量，居民開心，我
也很開心，這是堅持做好議員工作的最大動
力。」連任至今多年，何賢輝仍未忘記議員
的責任，「爭取一項民生工程，自己正背負
着許多居民的期望。」
同區候選人還有民主黨的胡志健。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）競逐連任的池彩選區工聯會/民建聯黃大仙區議員何賢輝，是區內資深議員，社區

工作心得娓娓道來。他近日接受本報訪問，由力爭便民升降機到處理豪雨危機，侃侃而談，從心出發。他強調，要

落實民生措施，必先聽好民意，化為助民信念，以據理力爭換來社區一片笑聲，這些都為他逾20年的議員生涯提供

了源源不絕的動力。雖然偶爾會面對反對派政黨的干擾和阻撓，但他認為，始終以民生福祉為依歸，有市民的共同

期望撐自己，最終仍會突破困境，切實為民爭利。

■黃大仙區李東江以獨立候選人身份參與區選。 受訪者供圖

■何賢輝（左）與當局人員視察升降
機裝置情況。 ■何賢輝（右一）與當局人員聽居民反映社區設施意見。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新一屆
區議會全面取消委任制度，多名委任議員
為繼續服務街坊，今年首次參與「直
選」，元朗元龍候選人王威信就是其中一
位轉型議員。他坦言，委任與直選只是躋
身區議會的不同方法，地區工作並無轉
變，「區議員不是坐在辦公室，是親身落
區與街坊見面。」不過，王威信將與經民
聯的莊健成直接交鋒，但他就樂觀回應，
「這樣是好事呢！可以撇開政治議題，把
焦點集中在工作能力及個人關係的因
素。」王威信關愛元朗區居民，對元朗未
來發展具備願景理想。他服務街坊的決
心，使他無懼選戰困難，正如他評論世界
盃外圍賽港足對國足的賽事一樣，「有競
爭才有進步。」

倡建步行街 為民爭休憩地
王威信熱心服務元朗區，而元朗站的

發展過程經歷一波三折，最令他印象深
刻。他近日在接受本報訪問時憶述，元朗
站的方案遭居民強烈反對，不少人不滿窄
馬路置於新元朗中心正門前，指車輛太

多，居民閒逛中心後便會滿面塵埃，環境
不舒適，會損害健康。
當時，他在諮詢會上聆聽居民意見，

傾談一晚後提出動議，將居民的意見轉
達政府，「我堅持把馬路轉做步行街，
為的就是給居民爭取更多的休憩空間。
由於議會上有不同聲音，有『環保人
士』譚凱邦也曾就此提出司法覆核，反
對元朗的發展項目，我要說服各議員支
持，然後再把議案交給城規會及發展
局，都好大壓力，但這都是我的工
作。」他期望元朗能不斷改善交通，增
加區內就業機會，及興建國際學校，讓
元朗人能安居樂業。
被問及由委任區議員轉為「直選」，王

威信認為，這只是進入區議會的方法改變
了，但不影響地區工作，「區議員不是坐
在辦公室，是親身落區與街坊見面。」他
平日都會落區與居民打招呼，在建立關係
後再了解對方需要。今次區選的工作也是
一樣，故此不會因直選感到挑戰特別大。

區選如球賽 實蹟贏支持

元龍區選舉另一關注點，是建制派出
現「互撼」的情況。新民黨的王威信將會
與經民聯的莊健成激戰。不過，王威信對
此並不在意，「這樣是好事呢！可以撇開
政治議題，把焦點集中在工作能力及個人
關係的因素。」他相信區議員要以地區工
作為先，自己切實幫助居民，過去的政績
是有目共睹的，他會以實際工作做主打賣
點，吸引選民投他一票。
除了積極從事地區工作外，王威信
還是香港足球總會董事，兼港超球會
天行元朗主席。香港旺角大球場日前
舉辦了全港矚目的港足對國足的世界
盃外圍賽，王威信表示，「我支持香
港隊！」
他說，在「一國兩制」下，港足對國

足的情況不時會出現，「這場球賽是體育
上的較量，有競爭才有進步。正如內地城
市發展迅速，使香港亦努力追求進步。」
無論在體育事業，還是社區工作上，他都
力求卓越。上午7時完成訪問後，王威信
又要趕落區宣傳，「我希望選民支持
我！」
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■何賢輝（左三）得到義工和市民支持，士氣高昂。
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▲王威信（左一）遞交計劃書，讓元朗區能發展更完善。

◀王威信（右一）就元朗站發展諮詢居民意見，再向發展商講解步行
街方案。

香港文匯報訊（記者 李望賢）
黃大仙區龍趣選區候選人李東江，
以獨立候選人身份參加了今年的區
議會競選。他昨日在接受本報訪問
時表示，他過去多年一直服務於黃
大仙下邨小區及現崇山一帶，受到
街坊信任，更得到黃金池太平紳士
的鼓勵，決定參加今年選舉，全心
全意繼續為龍趣區提升「小區質
素」。同時，他也鮮明地表達自己
的立場，就是支持警察執法，維護
香港的穩定。
李東江出生於黃大仙區，童年時

父親因病去世，母親獨力撫養六名
孩子生活困苦，幸得當年的議員協
助，一家人暫時渡過難關。從此他
也立志回饋社會服務人群。

公職經驗豐 碩果盛贏民信任
李東江是黃大仙區議會主席黃金池的助
理，也擔任黃大仙區議會轄下房屋事務委員
會委員、九龍東潮人聯會常務會董、東九龍
居民委員會小區顧問、保協慈善基金執行委
員會委員等多個公職。過去多年，在黃大仙
下邨小區及現崇山一帶，為大家排難解紛、
爭取權益，改善區內設施、解決區內環境衛
生問題、爭取完善交通配套、組織義工隊推
動創建和諧小區、長幼共融、支持法治社

會。
他特別注意到黃大仙區人口的不同分佈的

特點。他說，黃大仙區是老區，有很多人開
展服務老人家的工作，但近幾年多了很多小
家庭，因此他舉辦了不少針對年輕人以及家
庭的活動，讓年輕人參與。
同時，區內有不少潮汕人，平時交流用自

己的語言，李東江指，自己也是潮汕人，更
懂他們的想法，服務也更容易被接受。
針對區內一些少數族裔如巴基斯坦人、回

族人等困難，李東江也通過各種渠道為他們
排憂解難，贏得大家信任。

李：區員應傳民意爭權益
總結自己的政綱理念，李東江認為最重要

的是「傳達民意，爭取權益」，他表示，做
區議員不是當官，而是要做民眾的喉舌，了
解居民的想法和意願，去向政府表達，在合
理的情況下，盡力為大家爭取權益。
香港去年發生非法「佔領」事件，李東

江認為，事件影響香港穩定，故主動站出
來帶動一些人在街頭支持警察執法。在這
個過程中，他和志願者們受到了一些攻
擊，被部分年輕人圍堵，但他認為，警察
依法辦事很重要，是在維持香港的穩定，
至今沒有後悔。今次參選，他也旗幟鮮明
表明了立場。
龍趣區候選人還有楊敏碩及曾卓權。


